
泰安 1 日起执行新用电价格

居民用电价格暂不调整
本报泰安 1 2 月 1 日讯

(记者 王颜 王世腾 )
1 日，记者从泰安市供电

公司获悉，从 1 日起，泰安
执 行 新 的 电 价 政 策 ，销 售
电价自 1 2 月 1 日起调整，
其 中 大 工 业 、一 般 工 商 业
用 电 价 格 每 度 提 高 3 . 7 8

分。
据泰安市供电公司工

作 人 员 介 绍 ，电 价 调 整 的
主 要 内 容 有 ：统 调 燃 煤 机
组及地方公用机组上网电
价自 2 0 1 1 年 1 2 月 1 日起
每度提高 2 . 5 分。对部分脱
硝 改 造 机 组 实 行 脱 硝 电
价 ，加 价 标 准 为 每 度 0 . 8

分。除居民、农业生产用电
外 ，其 他 用 电 可 再 生 能 源
附加标准提高每度 0 . 4 分。
大工业和一般工商业用电价
格每度提高 3 . 78 分、农业生
产用电价格每度提高 3 . 3 8

分、中小化肥生产用电价格
每度提高 5 . 78 分、居民生活
用电价格暂不调整。

供电公司工作人员表
示 ，本 次 电 价 调 整 金 额 全
部 用 于 解 决 发 电 环 节 问
题 。提 高 发 现 企 业 上 网 电
价 ，有 利 于 缓 解 因 煤 炭 价
格上涨造成的发电企业经
营 困 难 的 局 面 ，对 缓 解 煤
电价格矛盾有重要意义。

两个月贷不到房款

小伙无奈推迟结婚
本 报 泰 安 1 2 月 1 日 讯

( 记者 李兆辉 ) 从 9 月份
开始，泰城各银行吝于房贷，

“只审批不发放”的政策让不
少 新 人 因 拿 不 到 婚 房 贷 款 ，
不得不推迟婚期。

原本计划 10 月份结婚的
刘 先 生 ，早 在 9 月 下 旬 就 向
中国建设银行申请了二手婚
房贷款，房产评估、收入证明
等各项手续一周内就办了下
来 ，刘 先 生 顺 利 地 拿 到 了 房
贷审批，以为最晚 1 0 月份就
能 拿 到 婚 房 贷 款 ，于 是 他 准
备在 1 0 月份结婚。但左等右
等 ，眼 看 就 到 1 1 月 ，刘 先 生
的 房 贷 依 然 不 见 踪 影 。他 多
次 到 银 行 咨 询 ，每 次 得 到 的
答复都是：规模紧张，没有额
度了，至于什么时候发，说不

准。“我不能再等了，女朋友
已经怀孕 3 个月了”，于是刘
先生把婚期推迟到 11 月。

像刘先生这种获批却不
见 贷 款 的 情 况 并 不 在 少 数 。
记者从屋托邦房产中介了解
到，1 0 月、1 1 月因结婚急着
买 房 的 人 很 多 ，审 批 通 过 就
等贷款资金的人也很多。“短
的 等 两 三 个 月 ，长 的 等 半
年。”屋托邦房产中介置业经
理张倩介绍。其实今年以来，
国 家 紧 缩 政 策 让 银 行 缺 钱 ，
越 到 年 底 银 行 越 不 富 裕 ，贷
不到款的人自然就多了。

随 后 ，记 者 走 访 泰 城 各
大 银 行 了 解 到 ，大 部 分 银 行
虽 欢 迎 房 贷 客 户 ，但 是 由 于
信 贷 额 度 早 已 用 完 ，只 能 审
批，不能发放。

车祸录像当教材

“李刚门”进大学课堂
本报泰安 12 月 1 日讯(记者

邵艺谋) 11 月 30 日，泰安市
交警支队一大队民警来到山东
科技大学，用十几段交通事故录
像给大学生们上了一堂生命安
全课。

课堂上，民警除了向大学生
们讲解“李刚门”、“七十码”、药
家鑫案等发生在大学生身上的
交通事故案件外，还播放了公安
部门专门剪辑的交通事故录像。

记者看到，这十几段录像详
细纪录了醉酒驾驶、无证驾驶等
引起的交通事故全过程，悲惨的
事故现场和伤心欲绝的伤者家

属让大学生们认识到生命的珍
贵和安全的重要。一名学生在看
完视频颇有感触地说，“就算是
李刚，开车也得小心点。”这名学
生告诉记者，以前觉得交通安全
离自己很远，在看过这些视频
后，才发现每个人都是交通参与
者，都必须重视交通安全。

泰安市交警支队一大队教
导员陈怀忠介绍说，目前全市机
动车多、驾驶员多，同时很多大
学生也将驾驶当作一项基本的
技能，“驾驶经验不足，安全意识
差，如果不及时地进行生命安全
教育，很容易发生事故。”

现在，不少市民面临这样
的难题：家中旧衣服攒了一大
堆，送人基本没人要，扔掉觉得
太可惜。记者采访了解到，泰城
虽有旧衣服回收点，但很少且
不规范，专家建议政府部门设
立专门的机构，对旧衣服进行
回收处理。

格居民：

旧衣堆满柜成鸡肋

住在南湖公园附近的刘女
士上周末整理家中衣柜时翻出
了一大堆旧衣服。

“很多衣服都没破，就是有
些 过 时 。”注 重 打 扮 的 刘 女 士
说，她喜欢买衣服，但往往穿过
一年后就不会再穿，衣柜里攒
了 不 少 旧 衣 服 。“ 虽 然 有 些 过
时，但是扔掉也怪可惜。”徐女
士曾尝试着把不穿的衣服洗干
净送人，但都被谢绝了。

住在擂鼓石大街附近的张
敏说：“儿子今年十岁，正是长
身体的时候，去年买的衣服现
在全都穿不上。”张敏拿出儿子
穿不上的旧衣服堆在床上，记
者粗略地数了数有三十多件。

“经常看见收废品的，但是他们
不回收衣服，白送都不要，只好
当垃圾扔掉。”

市民孟娟告诉记者，她常
利 用 旧 衣 服 做 一 些 实 用 的 东

西，牛仔裤可以改成一个挂袋，
还能做成买菜的兜子。“但衣柜
的旧衣服还是不见少。”

格调查：

收废品的大都不要

1 日上午，记者在大河桥
附近的一家废品收购站看到，
院子里堆满各种废旧钢铁、塑
料和纸，没有一件旧衣服。收购
站老板告诉记者，废品卖给固
定的客户，从来没有客户提出
要废旧衣物，“没有人要，我肯
定不会去收。”东关附近的几家
废品收购站老板也说，不回收
旧衣服。

“应该是上游缺少相关的
加工企业，他们不需要，我们就
没法收购。”一名废品收购站老
板说。

多方打听，记者终于在龙
潭南路立交桥下找一个旧衣服
回收点。回收点负责人刘先生
介绍，他们是广州一家环保有
限公司驻泰莱采购部，从去年
才开始回收旧衣服，不论衣服
及 鞋 子 破 旧 如 何 ，都 是 一 斤
0 . 1 5 元。“攒够一定量后，我们
把 衣 服 运 到 广 州 公 司 进 行 处
理 。”当 问 到 旧 衣 服 怎 么 处 理
时 ，刘 先 生 称 ，公 司 那 边 没 透
露，好像是从中提取某些材料。

“旧衣服回收点监管有些

不到位，相关部门应该对整个
回 收 的 流 程 以 及 流 向 跟 踪 监
督，或者要求回收者对衣服回
收及去向汇报担责。”市民张先
生说。

格专家：

旧衣回收市场很大

泰安市红十字会主任李青
告诉记者，红十字会暂不接受
市民捐赠旧衣服。“现在对旧衣
服的需求不是很大，另外，目前
还没办法对市民捐赠的旧衣服
进行消毒处理。”李青说，由于
旧衣服上存在细菌，接受捐赠
后应该对这些衣服消毒打包，
而泰安市目前没有能够提供消
毒的企业。

长期从事废弃物资源化研
究的山东农业大学资源与环境
学院徐玉新副教授认为，现在
废旧衣服还处在一个回收管理
盲区上，不少市民丢弃衣服造
成巨大的资源浪费。泰安市应
该 成 立 专 门 的 旧 衣 物 回 收 公
司，一方面可以消毒翻新二次
销售或者进行捐赠，另外也可
以回收再利用处理，把旧衣物
变成粗布地毯、日用抹布等用
品。“要是回收利用得当，不仅
能减少资源浪费，还可以带来
良好的社会效益和经济效益。”
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今日泰山

本报泰安 12 月 1 日讯(记者
赵伟) 1 日，记者走访商场、宾

馆、企业等单位，面对电价上涨，
部分商家称将积极采取各种措施

来应对，也不排除提高商品价格
来应对的可能性。

“电价又涨了，开支又要增
加了。”东岳大街一快捷酒店经
理助理周先生称，现在酒店一个
月用电量在 2 万度左右，如果电
价上调 3 分钱，一个月就要多支
出 600 元，一年就得多掏 8000 元

电费。“这些钱对于小规模酒店
来说是笔不小的开支，以后运营
成本要大了。”说到以后的打算，
周先生称，看情况来应对，能省
就省，不行就只能调整房间价
格。

中百商厦相关负责人称，一
个月的用电 53 万度左右，一年用
电量在 630 多万度，花费也在 600

万左右，按照电费提高 3 分钱来
算，一年就多支出近 20 万。“我们
没有将这笔费用转嫁到其他商家

身上的打算。”该负责人称，他们
将通过一系列措施省电的方式来
节约电费，比如更换小功率节能
灯、更换小功率的电器、提高员工
节约用电意识等，来消化这部分
上涨的费用。

在采访中，也有一些单位表
示，电价上涨将使一部分费用传
递到生产产品中。一家耗电量大
的生产企业负责人表示，不排除
产品涨价的可能，但要在调查研
究后才能最终确定。

大商场一年要多交电费 20 万元

在龙潭路中段的旧衣服回收点，回收的衣服堆成了小山。 记者 赵伟 摄

白送少人要扔了太可惜
旧衣服如何回收处理成难题
本报记者 邵艺谋 赵伟

山东农业大学一自习室内，一学生酣然入
睡。距离研究生考试还有 1 个多月的时间，这
个 147 个座位的自习室，几乎每天座无虚席，其
中 9 成是考研的大四学生。

本报记者 王鸿光 赵苏炜 摄

累了
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